
碩專班報考心得分享 

陳 OO（110 學年度入學） 

在公務體系任職已累積一些年資，對於業務也有所熟悉，但認為自己還可以

再更精進，還想提昇政策分析、邏輯思考的能力，不只是在工作上能有所幫助，

加上本身大學一畢業就開始工作，往上念碩士也是自己的一個目標。 

臺北大學的公共政策暨政策學系遠近馳名，擁有多元、專業的師資以及豐富

的教學資源，加上交通便利、相較其他學校便宜的學費，是心目中最理想的學校，

只是我大學不是念公共行政相關科系，畢業也幾年了，早已忘記當學生的感覺，

不曉得準備書審資料跟面試時應該注意什麼，也深怕未來在研究所不能適應，幸

運的是，北大推廣教育組網站有開設公共事務暨管理碩士學分班的招生，目的就

是讓日後想考取碩士在職專班的人先了解公行系的課程。 

去年九月開始在學分班上課，老師們會循序漸進地帶領學生，從老師講課再

來與同學們的討論、分享，這些過程讓我漸漸地體會到原來這就是未來在研究所

上課的方式呀！碩專班報考需要準備書審資料及面試，書審資料可以選擇職涯心

得或研究計畫，經過考量，我決定準備研究計畫，可以探討有關注的公共行政或

政策議題，也可以從服務單位找出研究的主題，資料相對好收集，只是從零到有

的過程不容易，必須不斷地找資料，從單位網站、臺灣博碩士論文知識加值系統、

期刊文獻資訊網，甚至到國家圖書館查閱，從收集資料到融會貫通，過程沒有想

像中的簡單，也多次請教老師及單位的前輩，經歷不斷修改，原本對研究計畫感

到困惑的我，看到自己寫好的瞬間，心中是無限感動！對於面試的準備，可以多

關注時事議題，問問自己，針對這個議題有什麼看法，或者有什麼更好的建議，

如果自己是政策制定者會怎麼策劃，又或者如何讓政策執行的成效更好，要能有

條理且有邏輯性的敘述出來，原本不太會表達的我，經過一段時間的練習，也能

勇於說出自己對公共政策或議題的看法了。 

學分班還能先認識來自不同單位的同學，大家彼此勉勵，也會越來越有動力，

由於在學分班上了兩學期，修習的學分還能於碩專班抵免八學分，減輕不少碩專

班修課的壓力，如果想事先了解北大公行系碩士在職專班的人，可以先報名學分

班體驗看看喔！ 

很高興能進入碩專班，除了感謝自己的堅持，也很感謝老師們跟助教的鼓勵，

祝福想報考北大的考生們順利錄取！ 


